

La Cruz

DIARIO CATOLICO

REDACCIÓN

Calle de Rius, núm. 12, entresuelo.

ADMINISTRACION
N.º 13, 2.º, 2.ª

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
España, trimestre... 4'50
Unión postal, un año... 36'00
Anuncio y comunicados á precios convencionales.— Pago anticipado.

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

(Edición de la noche)

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Ntra. Señora del Loreto.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Dámaso papa y Eutiquio mr.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE
(Aprobada y bendecida por Su Santidad)
La acción católica.

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús miol por medio del corazón immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que sin dejar la oración, trabajemos por defender y propagar nuestra fe.

RESOLUCION APOSTOLICA

Tomar parte activa en todas las obras católicas que podamos.

CORTE DE MARIA

Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Claustro, en su capilla de la Catedral.

Cultos para mañana domingo

CUARENTA HORAS.—Continúan en la Iglesia de Beatas de Sto. Domingo, permaneciendo el Señor de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro á siete.

Santa Iglesia Catedral

Capilla de Ntra. Señora del Claustro.—A las seis Rosario de la Aurora y luego misa. A las nueve y media oficio con sermón por el Dr. Balcells.

A las cuatro y cuarto continúa la novena de la Purísima Concepción en su propia capilla, cantándose antes el Trisagio Mariano y luego la Salve.

Parroquia de la Santísima Trinidad

A las nueve y media oficio parroquial con música.

Proseguirá el mes de la Inmaculada Concepción de María, practicándose todos los días los ejercicios propios del mismo, durante las misas de las cinco y media y de las ocho.

Parroquia de San Francisco

A las nueve y media oficio conventual con música.

Continúa la oración llamada de las Benditas, que será todos los días hasta su conclusión durante la misa de las ocho.

Parroquia de San Juan Bautista

A las nueve y media oficio parroquial con música.

Iglesia del Sagrado Corazón

A las siete y media misa de Comunión general como último día del Triduo á la Inmaculada.

A las diez y media, Sesión extraordinaria, en la que el Sr. Asistente 2.º dará cuenta de la Sesión de clausura del Congreso Hispanoamericano de las Congregaciones Marianas celebrado en Barcelona. El Sr. Tesorero hará del aspecto que ofrecía aquella ciudad el día de la procesión. El Dr. D. José María Luch, Pbro., Vicepresidente de las Secciones de la Congregación describirá la solemne procesión y entrada de la Virgen Inmaculada en la Catedral.

Por la tarde, á las cinco y media, se cantará á gran orquesta el Trisagio Mariano, sermón por el P. Baylina, S. J., finalizando con el canto de la Salve.

Iglesia del Carmen

A las siete Comunión para los cofrades del Carmen, por ser segundo domingo de mes.

A las nueve y media misa cantada por la Rda. Comunidad.

Por la tarde, á las cinco, Exposición, Trisagio, sermón, reserva, procesión y Salve.

Iglesia de Dominicas de la Presentación

A las cuatro y media de la tarde exposición, Rosario, Trisagio, bendición y reserva.

Iglesia de Jesús-María

A las nueve de la mañana tendrá lugar la solemne ceremonia de la imposición de la corona de Hija de María á las señoritas alum- nas de la casa de las Dolores Veciana, doña Carmen Artal, doña Adela Barba, doña Trinidad Vallvé y doña Conchita Nadal.

Por la tarde termina el solemne Triduo que se celebrará á las cinco y media, con sermón.

Iglesia del Hospital

A las once de la mañana tendrá lugar la acción religiosa anual de la Cruz Roja en honor de la Purísima Concepción.

Iglesia de las Descalzas

A las nueve oficio cantado por la Rda. Comunidad.

Iglesia de Santa Clara

A las ocho misa cantada por la Comunidad.

Iglesia de San Pedro

A las nueve, oficio parroquial.

Por la tarde, á las tres y media, Trisagio, sermón y sermón por el Rdo. D. Celestino Regenis, terminando con un himno á la Virgen por un coro de niños.

GRATISIMOS RECUERDOS

Verdaderamente extraordinario ha sido el entusiasmo que ha despertado en el orbe católico, el feliz recuerdo de la definición dogmática del misterio de la Concepción Inmaculada de la Virgen María. Había ya el Inmortal León XIII, de dichosa memoria, dirigido su augusta voz al mundo cristiano para preparar la celebración de tan memorable acontecimiento, y el actual Pontífice Pío X, continuando la obra de su antecesor y deseoso de llevarla á cabo con el más feliz éxito, anunció á todo el orbe tan buena nueva. Su voz ha repercutido por todos los ámbitos del mundo; ha resonado en lo más recóndito de los corazones, y éstos, como movidos por celestial influjo, han hecho una manifestación elocuentísima de los sentimientos de catolicismo y de devoción que en los mismos palpitan.

Todos los católicos han reconocido que se trataba de recordar un hecho de grandísima importancia y trascendencia, y por esto ha producido delirante conmoción en todos los órdenes de la vida social, religiosa, científica, artística y literaria. Prelados y fieles, sacerdotes y seglares, asociaciones y particulares, escritores y artistas, el catolicismo todo, en sus múltiples manifestaciones de vida, ha querido celebrar y celebra con inusitada pompa y con fruición indescriptible tan fausto acontecimiento.

Y cosa particular la que sucede en este aniversario: bien hemos visto celebrar con frecuencia centenarios; hemos visto el fin de una centuria y el comienzo de otra nueva; celebramos todos los años memorables acontecimientos; se recuerdan definiciones de otros dogmas venerandos de nuestra religión; pero ninguna de estas conmemoraciones ha revestido el carácter típico, extraordinario y solemne que ofrece el quincuagésimo aniversario de la definición de la Inmaculada. Ninguno de estos hechos ha producido tan maravillosos efectos como el que ahora recordamos; y si por la importancia y naturaleza de los efectos podemos juzgar de la naturaleza de la causa, lógico es concluir que se trata de una cosa en todos conceptos importantísima y extraordinaria.

Primeramente recordamos un hecho especialísimo, un privilegio tan singular y exclusivo, que únicamente lo tiene María; tan extraordinario, que ni ha habido, ni puede haber otra criatura que pueda poseerlo: luego, pues, es natural que sea extraordinaria la manifestación que el mundo hace en este año, proporcionada, si cabe, á la excelsa criatura á quien se dedica.

Es en primer lugar el más justo homenaje de admiración y de amor que la humanidad entera ofrece á su soberana Reina y Madre, en el día de su Concepción Purísima.

Ninguno de los santos más eximios, ninguna de las más célebres heroínas, que veneramos en la Iglesia, puede ostentar en su diadema de gloria los ricos florones que brillan en la de María en virtud de este privilegio. La preservación de la culpa original en previsión y virtud de los méritos de Cristo, el estar no solamente inmune de la mancha que contrae todo hijo de Adán, sino adorna-

da con toda la plenitud de las gracias que la encumbran sobre los otros angélicos; la confirmación en esta misma gracia, que no podía perder, el estar lleno su purísimo corazón con la plenitud de los dones del Espíritu Santo, el ser elegida por este privilegio para Madre de Dios y Madre de los hombres... hé aquí otros tantos títulos gloriosos que cautivan la atención y mueven los corazones á prorumpir en una manifestación grandiosa... Es la expansión natural del encendido cariño que profesan los hijos á su amantísima Madre, á la Madre más pura, más santa, á la Madre de Dios y Madre del amor hermoso.

II

Además estas fiestas, á la par que son un tributo de admiración y de amor á la excelsa Madre de Dios, son también un himno glorioso al triunfo alcanzado por María sobre sus enemigos.

La promesa que Dios hiciera al mundo después de la caída de nuestros primeros padres, diciendo que pondría enemistad entre el infernal dragón y la mujer, y que ésta aplastaría la monstruosa cabeza de aquél, cúmplase sobremanera en aquel instante feliz en que haciendo el infierno un esfuerzo supremo para poder reducir bajo su ominoso yugo á esta privilegiada criatura, ésta con su planta virginal le sujeta, le vence y le aplasta. Primer eslabón de la cadena jamás interrumpida de triunfos, comienzo de otras mil y mil victorias que había de alcanzar en todas las épocas de la historia, riquísimo é inmarcesible laurel que había de hermoear los otros muchos que había de obtener en los rudos combates que la Iglesia ha tenido que sostener contra sus enemigos. Las presentes fiestas son el cántico de júbilo con que millares de pechos henchidos de entusiasmo vitorean á María; el himno de gracias y de felicitación que los pueblos redimidos dedican á su reina, un cántico á los triunfos de la Iglesia, ya que las glorias y triunfos de la Iglesia lo son también de María.

Y si representa un glorioso triunfo de parte de María este misterio en todas las épocas de la historia, lo es mucho más el recordarlo en nuestros días.

El siglo presente, heredero de las grandes conquistas, pero también de los funestos errores de su antecesor, engreído por los adelantos hechos con las fuerzas de su potente ingenio, ha venido con la ingratitude más negra á negar los más legítimos derechos á Dios, y ha proclamado la independencia absoluta de su razón. Pero ¡justo castigo de su satánico orgullo! Cuanto más ha querido enaltecerse, tanto más terrible ha sido su caída. Desde las alturas en que no ha podido sostenerse ha venido á parar al fondo del más grosero materialismo.

En estos críticos momentos, pues, la conmemoración de la definición dogmática de la Purísima Concepción nos hace levantar la consideración á un orden sobrenatural, al reconocimiento de verdades que exceden los límites de nuestra menguada razón, al reconocimiento de una autoridad á la cual debe someterse la razón humana, y nos hace formar una idea grande de aquella pureza más que angélica que desvanece las tinieblas y disipa las nubes que necesari-

amente han de dominar á los que únicamente se reducen á vivir dentro de la estrecha y miserable esfera del materialismo.

III

Ultimamente, entraña este misterio un tercer afecto: la esperanza... No solamente admira y celebra el pueblo católico las victorias alcanzadas por María en lo pasado y en lo presente; las espera para el porvenir. A esto se deben dirigir todos nuestros intentos y todos nuestros trabajos: éstos son semilla fecunda cuyos frutos copiosos se recogerán después. Los caracteres indelebles que marcarán con letras de oro esta época de gloria para María, la conmemoración de su Concepción Purísima, señalarán también para el mundo días de esperanza. Se han visto en estas solemnidades Marianas señales evidentes que hacen augurar felices resultados en los tiempos que están por venir.

En tan críticas circunstancias como las actuales en que todos los enemigos se han conjurado contra el Señor y su Cristo, en que deshecha tempestad ruge en torno nuestro; en estos tiempos en que librándose ruda batalla contra la Iglesia, en que la mayor parte de los hombres parecían desertar de las filas de los ejércitos del Señor, motivos teníamos para que se apoderasen de nosotros el temor y el desaliento... pero no, no hay que desconfiar; el poder de la Inmaculada es de ayer, de hoy y de siempre... y la devoción que el pueblo ha profesado á María y demuestra en este aniversario de una manera tan extraordinaria, que no era de esperar, y justifica nuestra más ilimitada confianza. Si tenemos fe vivísima en este misterio, en que Dios manifiesta su poder y su bondad, y en el cual tanto poder ha comunicado á María, hemos de tener también segurísima esperanza en la victoria: tendremos que luchar siempre, porque esta es la vida del cristiano sobre la tierra, es la misión de la Iglesia militante; pero venceremos con el patrocinio de María. Tengamos, pues, confianza en María Inmaculada, y clamemos hoy con más fuerza que nunca: Esperanza nuestra, salve.

JOSÉ VIÑES, Pbro.

SECCION AMENA

Conformidad

Habiase formado una gran tormenta de nieve en aquel día; los caminos no se distinguían, las aldeas mismas estaban invisibles, crujió el bosque bajo el granizo, y la forma de la tierra se ocultaba como un muerto sobre el que se extiende el paño mortuorio. Y como si el cielo fuese inagotable reparación en la noche la tormenta; el viento, recogiendo la nieve caída durante el día, la mezclaba en sus torbellinos á los copos que descendían. El espacio, completamente obstruido por ella, apenas se dejaba lo necesario para respirar. ¡Mala noche para los viajeros!

Y los había, sin embargo. En medio del campo, á través de las ráfagas encogedoras, habían divisado una luz roja; llegaron hasta ella, dando á intervalos, voces que se perdían en el silencio de la noche.

La luz roja prevenía de los cristales del albergue iluminado por el fuego que ardía y chisporroteaba en el hogar, y en el torno del cual se encontraban cinco personas sin contar el dueño; cinco salvados de la nieve, de la tempestad y de la noche; cinco á desentumecer los miembros endurecidos por el frío y secar sus ropas; cinco á contemplar el alegre

salto de las llamas sobre las leñas, como danza de salamandras. Y estaban tristes, á excepción del más joven, que sonreía con el corazón oprimido.

Quando el viento sacudía la puerta y se oía rechinar las viejas cerraduras, dirigían la vista con angustia, cual si temieran ver entrar la nieve, la tempestad y las tinieblas.

El dueño de casa, tratando distraerlos, como era su deber, exclamó:

—Sois muy felices en haber percibido mi fuego en la tormenta. Mi albergue es pequeño y mísero, pero no hay otro á una legua de distancia; y si no hubiera abierto la puerta, estaríais hasta el día del Juicio debajo de la nieve.

Y púsose á reír; pero los seres errantes que había recibido, á excepción del más joven, sólo respondieron con un gemido.

El primero, que había llegado á una vejez extrema, cuyas manos flacas, cubiertas de blanco y erizado vello, temblaban próximas al fuego, y cuyos ojos vidriosos lagrimeaban continuamente, balbuceó:

—¡Hel! ¿No valdría más que hubiera quedado de una vez debajo la nieve, que sufrir por más tiempo, á esta edad, la crueldad de las estaciones y la indiferencia? ¿Qué alegría me queda ya sobre la tierra? Estoy ya cansado de todo; sólo me falta conocer la muerte; que venga, pues, y que repose al fin.

La segunda era una mujer, y esa mujer era viuda. Se puso á llorar y dijo:

—A mí me ha quitado el dolor lo que á ti la ancianidad. En la tumba de mi marido quedaron también sepultadas mis alegrías. ¿Qué hago yo sobre la tierra desde que él ya no existe? Estoy sola, mi corazón está vacío; tengo un hijo militar que me ha olvidado; en verdad, no se para qué he llamado á esta puerta.

El tercero meneó la cabeza; estaba harapiento, estropeado; la barba, larga y enmarañada; de su cintura pendía una alforja con provisiones; mirando al suelo, y gimoteando al hablar, dijo á la mujer:

—Tú lloras á alguien que te ha amado; ¡has sido feliz! Yo no tengo ningún recuerdo de amor, ¡ay! ¿Qué encantos puede tener la vida para un mendigo, para un enfermo? Esta nieve que cae, tal vez sea para mí una caridad del cielo, no tendré de los hombres un sudario tan blanco, seguramente, cuando llegue mi hora... ¡No hay nada más desgraciado que yo!

El cuarto, que era un ladrón arrojado de su caverna por el frío, dijo:

—Al menos de tí nadie huye y te dan el pan. No estás obligado á conquistarlo con la punta de la espada, ni se te persigue como á un lobó. Te permiten dormir en cualquier rincón, en el establo ó en la caballeriza, y tienes la amistad de las bestias. Yo vivo despreciado, temido, detestado, y con razón... ¡Estoy cansado de vivir!

Y quedó abrumado...

El quinto, que era el más joven, nada dijo. Ignoramos si había escuchado esta conversación. Tenía facciones de adolescente, largos y enortijados cabellos, ojos de ángel, una sonrisa feliz.

Contemplaba la danza de las llamas sobre los carbonos, escuchaba la melodía del fuego y del viento en la chimenea, á la que se unían los nevados copos golpeando sobre los cristales. Encontraba todo eso encantador, y no pensaba en el frío ni en la nieve.

El dueño, entristecido por las lamentaciones de los cuatro viajeros, púsose sombrío, y declaró á su vez que también para él la vida era una carga. Había reunido algunos bienes que el granuja y los usureros habían hecho desaparecer. Los viajeros eran raros; uno de ellos le había, al pasar, robado su hija, y sabe Dios lo que habría sido de ella...

—Decididamente es fuerte cosa vivir; la muerte puede venir cuando quiera; será bien recibida.

Todos permanecían silenciosos,

cuando de pronto llamaron á la puerta.

—¡Ah! ¡ah!—dijo el huesped—uno más; veamos si éste también está cansado de todo.

Fué á abrir, y quedó helado. ¡Era la muerte! Entró envuelta en su inmenso sudario, que á causa del frío y para que no continuasen los torbellinos, había replegado estrictamente á su esqueleto; puso á un lado su guadaña, y sin que sus pasos se oyesen, se aproximó al fuego, los demás se estrecharon para hacerle lugar; se sentó y se calentó, pudiéndose notar en medio del silencio que reinaba, el continuo rechinar de los dientes de los viajeros que un momento antes se lamentaban.

—¡Qué tiempo!—dijo—raras veces he visto una noche semejante. Mucho agradezco tu hospitalidad.

Su voz tenía mucha semejanza al débil repiqueteo del granizo sobre los cristales, pero era terriblemente clara; y aun cuando hubiesen querido no oírlo, no perdían una sílaba.

Seguía calentándose, y al través de su sudario se le veía debajo del brazo un voluminoso libro.

—Ahora, que me encuentro reanimada, preciso es que me ponga al trabajo. Mucho tengo que hacer hasta que se acabe el mundo, acabando también conmigo; y como no acostumbro volverme con las manos vacías, tengo desde luego que anotar en mi libro una de las almas presentes.

—¿Quién está pronto? Arreglaos, pues, que no puedo llevar sino una...

Los dientes rechinaron con más fuerza, nadie contestó.

—Al señor el honor—dijo mirando al dueño.

Este doblóse sobre sus piernas, y se excusó balbuceando:

—Tengo deudas, y no quiero partir sin antes haberlas satisfecho.

La muerte entonces miró al viejo, que aterrado respondió temblando.

—Mi testamento aún no está hecho.

—¿A tu edad?

—Tengo muchos herederos, y es preciso no disgustar á ninguno.

Volvió hacia la viuda.

—Pronto terminará el servicio de mi hijo. ¿No lo volveré á ver antes de morir?

La muerte se sonrió. Dirigióse á los presentes por su turno.

—Y á su vez el mendigo, se excusó murmurando:

—Me dirigía á la ciudad, donde me han prometido un asilo en el Hospicio; al menos allí moriré en un lecho.

—Y tú?—dijo la muerte al ladrón.

Este bajó los ojos y respondió:

—Dejadme, os ruego, el tiempo de reconciliarme con Dios...

La muerte se puso á reír con risa que parecía un hipo continuado. Después miró al adolescente de ensortijados cabellos y ojos de ángel, quien alzando la cabeza dijo:

—Estoy pronto.

—¿Tú—dijo la muerte—que apenas conoces la existencia, y sólo has aspirado el perfume de sus flores, tú estás dispuesto á morir?

El adolescente respondió con la misma dulce sonrisa con que oía roncar la tempestad y la caída del granizo:

—La vida es bella y la amo; pero, no temo á la muerte, porque la voluntad de Dios es para mí sagrada y siempre bendita.

La muerte se levantó hasta el techo de la habitación y arrojó sobre los demás miradas severas.

—¿Oís á este niño?—dijo.—El tiene más razón para vivir de la que vosotros tenéis para desear la muerte; y, sin embargo, no teme seguirme, y lo hallo preparado, porque su corazón es puro, mientras que los vuestros están atormentados por los remordimientos y malvados deseos.

Ninguno se atrevió á responder, y ella, terrible, prosiguió:

—Dueño de casa, tú explotas á los viajeros! ¡Viejo, la usura te enriquece! ¡Viuda, tú engañabas á tu marido! ¡Mendigo, tú mordías la mano del que te alimentaba! ¡Ladrón, lejos de meditar tu paz con Dios, acabas en este mismo instante de concebir un nuevo crimen!

Estaban todos más blancos que el mármol de un sepulcro, y arrepentidos de sus pasadas culpas cayeron de rodillas, esperando morir; pero ella, calmándose, añadió riendo:

—Serénaos; lo que habéis pedido os será acordado. No me llevaré de aquí sino el alma pura de este niño.

Pero no dudéis que la muerte vendrá cual ladrón, y ¡ay del que no esté bien preparado!

Envolvió al niño en su sudario, tomó su guadaña y desapareció.

A. B. G.

INFORMACION

LOCAL Y PROVINCIAL

Audiencia provincial

Juicios señalados para la próxima semana:

Día 12.—Causa procedente del Juzgado de Montblanch contra R. V. y otro, por hurto; ponente Sr. Presidente, letrado Sr. Batlle, procurador Sr. Altonso.
Día 12.—Id. Tortosa; infracción ley caza J. M.; ponente Sr. Zaldivar, letrado Sr. Batlle, procurador Sr. Forn.
Día 13.—Id. Gandesa, lesiones, A. M.; ponente Sr. Zaldivar, letrado Sr. Morena, procurador Sr. Doménech.
Día 13.—Id. Tortosa, amenazas, J. B.; ponente Sr. Zaldivar, letrado señor Guasch, procurador Sr. Altonso.
Día 14.—Id. Tortosa, hurto, B. F.; ponente señor Presidente, letrado señor Olivé, procurador Sr. Peñarubia.
Día 14.—Id. Falset, disparo, J. A.; ponente señor Presidente, letrado Sr. Gelada, procurador Sr. Peñarubia.
Día 15.—Id. Montblanch, disparo, J. A.; ponente señor Presidente, letrado Sr. Batlle, procurador Sr. Salvadó.
Día 15.—Id. Montblanch, hurto, S.M.; ponente Sr. Oiz, letrado Sr. Gelada, procurador Sr. Salvadó.
Día 16.—Id. Reus, lesiones, J. J.; ponente Sr. Oiz, letrado Sr. Franquet, procurador Sr. Salvadó.
Día 16.—Id. Reus, lesiones, J. A.; ponente Sr. Zaldivar, letrado Sr. Vendrell, procurador Sr. Martí.

Continúan llegando á nuestro puerto importantes cargamentos de trigo, siendo extraordinarias las cantidades de tan preciado cereal que se hallan almacenadas en nuestra plaza.

Solemnísima ha resultado la función correspondiente del tríduo ayer empezada en la iglesia del Sagrado Corazón de esta ciudad.

Después de cantado el Trisagio Mariano, ha pronunciado el P. Bailina un hermoso sermón sobre que el dogma de la Inmaculada es timbre de honor para María y para Jesucristo, á cuyos méritos se debe aquel privilegio, y cuya divinidad es por el mismo confirmada. Al final tuvo párrafos muy elocuentes hablando del renacimiento de la fe y piedad que anuncia con señales ciertas el presente Jubileo.

Programa de las piezas que ejecutará en la rambla de San Juan, de doce á una y media de la tarde, la música de Almanza:
«El 18 de Infantería», paso-doble.
«Pique Dames», overture.
«Bohémios».
«El terrible Pérez», gavota.

Las Religiosas Beatas de Santo Domingo de esta ciudad celebrarán el quincuagésimo aniversario de la definición dogmática de la Inmaculada Concepción con un solemne tríduo en la forma siguiente: días 14 y 15 á las ocho de la mañana exposición de S. D. M. á las diez y media Misa de reserva á órgano; por la tarde á las seis trisagio, ejercicios del tríduo, reserva y motete á la Virgen Inmaculada.

Día 16 á las siete y media de la mañana Misa de Comunión general con plástica; á las diez Misa solemne á quinteto de cuerda cantado por las Religiosas y alumnas del Colegio; por la tarde á las cuatro y media oficio parvo de la Virgen cantado por las alumnas del Colegio, trisagio Mariano sermón que dirá el M. Ilre. Dr. D. Cayetano Sentís motete y terminará la función con el besamanos.

Mañana, domingo, á las tres y media de la tarde, se celebrará en la iglesia de San Pedro una función lucidísima estando adornado é iluminado espléndidamente el altar, causando muy buena impresión. Se cantará un magnífico Trisagio Mariano, motete, sermón por el Rdo. D. Celestino Sangenis, finalizando la función con un himno á María Inmaculada á coro de niños, obligado de barítono, con motivo del quincuagésimo aniversario de la definición del Dogma de la Inmaculada.

Como anunciamos, mañana domingo saldrá para Barcelona y Palma, el General D. Ignacio de Muntaner, Gobernador militar que ha sido de esta provincia.

Deseamos al digno militar un felicísimo viaje y muchas prosperidades en su carrera.

Ayer mañana se celebraron con extraordinaria concurrencia en la parroquia de San Francisco solemnes funerales por el alma de D. Antonio Moragas.

Con tal ocasión reiteramos á su apreciable familia la expresión de nuestro pésame.

El próximo lunes, á las diez de la mañana, tendrán lugar en la parroquia de San Francisco solemnes funerales en sufragio de D. Ana Carreté Pi, hermana de nuestro amigo el Rdo. D. Fernando.
A las personas piadosas rogamos una oración en sufragio del alma de la finada.

Han sido puestos en libertad los tres sujetos anarquistas que habían sido detenidos en Barcelona con motivo de la denuncia hecha por una mujer, cuyas facultades mentales se consideran perturbadas.

Por error de pluma dijimos que la original iluminación por medio de globos de cera que lucía en una casa de la calle de Mercería pertenecía al Sr. Hernández debiendo decir D. Gabriel Guardiola.

Las noticias que de todas partes recibimos nos dicen que así en la populosa ciudad como en la aldea se ha conmemorado el quincuagésimo aniversario de la definición dogmática de la Inmaculada, con entusiasmo que prueba cuán arraigados están por fortuna los sentimientos religiosos en el hogar español.

Pocas han sido las poblaciones en que hayan dejado de verificarse solemnes cultos, procesiones, iluminaciones etc.

La mayoría de los diarios y revistas que recibimos de toda España vienen engalanados y con sentidos escritos dedicados á conmemorar las fiestas jubilaires.

Anteayer fué asaltada por unos 200 anarquistas, la redacción del periódico de Barcelona *El Liberal* á causa de un suelto publicado en el mismo.

Anteayer por la mañana, en el mercado de San José de Barcelona, hubo un revuelo á consecuencia de haberse encontrado debajo de uno de los puestos tres cartuchos, que alguien hizo correr la voz que eran de dinamita.

Por fin, dos mujeres que se dedican á pedir limosna, con las consiguientes precauciones, examinaron los dos paquetes, que resultaron ser de calderilla. Como no se encontró el dueño de los cartuchos las dos mujeres se los repartieron buenamente, teaciéndose á razón de 7'50 pesetas cada una.

La Tesorería de Hacienda ha señalado para el lunes el pago de los libramientos siguientes:

D. Enrique Ortega, 172 pesetas; don Mariano Urizar, 708'33.

Programa del concierto que tendrá lugar en el café del Centro, por los señores Terraza, Gols y Salvat:

«Entrá de la murtra», Giner.
«Mazorca roja», Serrano.
«Quo vadis», concertante, Chapi.
«Bohemios», (á petición), Vives.
«Cavalleria rusticana», Mascagni.
«Puesto de flores».

Por disposición del Sr. Espinós se ha remitido á las Diputaciones provinciales de Gerona, Tarragona y Lérida una copia de la proposición del Sr. Guimet para que se construya una penitenciaría adecuada á los progresos de la ciencia moderna con destino á los presos por delitos cometidos en Cataluña.

Dichas corporaciones provinciales informarán acerca de lo propuesto por el Sr. Guimet y después la de Barcelona formará un acuerdo definitivo.

El joven y ya célebre compositor, don Juan Bridgman, paisano nuestro, dió un concierto el 5 de este mes en Londres, al que asistió el Excmo. señor duque de Mandas, embajador de España, en aquella capital, y como el éxito fué completo, traducimos con gusto lo que el *Daily Chronicle* escribe acerca del referido compositor.

«Steinway Hall fué la escena de un concierto muy interesante el lunes por la noche, cuando el Sr. Bridgman de Tarragona dió á conocer sus composiciones ante una distinguida concurrencia. El programa consistía casi exclusivamente de obras de dicho compositor, siendo la única variante dos *lieders* que cantó la Srta. Rubi Tunnicliffe.

El Sr. Bridgman demostró ser un compositor de grandes vuelos, y puede estar satisfecho del triunfo completo de su presentación en este país.

El concierto fué dirigido por el señor E. Lipschütz.

Otro periódico, el *Star*, dice lo siguiente:

«El Sr. Juan Bridgman, que dió ayer un concierto compuesto de su propia música de *Cámara* en *Steinway Hall*, es un compositor nacido en España y de procedencia inglesa. No cabe duda que está dotado de gran facilidad para escribir, y posee el instinto de la justa proporción. Muchas de sus composiciones están escritas en el estilo de Bach, habiendo frescura en sus ideas, que presenta con mucha sinceridad; su arcaísmo está causado por convicción, no por amaneramiento. Entre sus obras, las que nos gustaron más, fueron una Gavota y un Scherzo para violín y una Sonata para piano en *Re menor*».

No hay que decir con cuánta satisfacción trasladamos los precedentes recortes.

No es esta la primera vez que hemos tenido que aplaudir á nuestro paisano, ni creemos sea la última.

En el Salón de Ciento de Barcelona se hallan expuestos los cinco anteproyectos de enlace de los pueblos agregados con la ciudad y que, han sido presentados á concurso.

Ayer los regimientos de Luchana y Almansa con sus banderas, músicas y bandas de trompetas y tambores asistieron á un oficio de difuntos que se celebró en la iglesia del Sagrado Corazón en memoria de los militares fallecidos durante el año último.

El general marqués de Puerto Rico con sus ayudantes y todos los jefes y oficiales francos de servicios, asistieron también colocándose en el presbiterio.

Se ha dispuesto por el ministerio de Hacienda que, como aclaración del párrafo 2.º del art. 177 de las vigentes Ordenanzas de Aduanas, se concepción este redactado en la forma siguiente:

Que el puerto á que vayan consignadas las mercancías de tránsito no sea el mismo en que aquéllas se hubieren cargado, ni ninguno que proceda al en que la carga se efectúe, á no ser que, por tratarse de buques de vapor de itinerario fijo, previamente anunciado, sea el puerto de destino de las mercancías alguno de los de su escala en que no haya de tocar ya hasta su regreso.»

Ayer, á las seis de la tarde, se hizo en Barcelona solemne entrega de la estrella que la Junta de la Merced, en unión de otras personas devotas, dedica á su excelsa Patrona.

Presentó la ofrenda y la colocó sobre la frente de la veneranda imagen el excelentísimo señor Cardenal Casañas, cantándose luego la gran Salve polifónica del P. Martini (siglo XVII). Dicha Junta ocupó sitio preferente junto al presbiterio. El acto revistió extraordinaria solemnidad.

En el Instituto general y técnico, continuarán mañana domingo las conferencias de Extensión Universitaria, á las horas de costumbre.

Por exceso de original, nos vemos imposibilitados de insertar algunos sueltos y noticias de relativo interés que, Dios mediante, aparecerán el martes.

En la mañana de hoy ha ocurrido en el muelle transversal un grave percance á un pobre peón vecino de esta ciudad llamado Manuel, quien hallándose ocupado en la descarga de un buque colocado paralelamente, cayó al agua, recibiendo varias contusiones al chocar su cuerpo con la quilla y con los sillares de la pared.

Fué conducido á su domicilio.

Escriben de Tortosa:

Como era de esperar, al solemne tríduo que terminó ayer noche en nuestra Catedral acudió inmenso número de católicos. A pesar de las dimensiones del templo, éste ha resultado reducido para tan extraordinario número de fieles.

La iglesia estaba engalanada con ricas colgaduras y tapices.

En el cercano arrabal de Jesús, también se celebran con mucha esplendor las fiestas dedicadas á la Inmaculada Concepción, viéndose con colgaduras y luces, casi todas las casas de aquella barriada.

El edificio convento de los Padres jesuitas, se distingue por la riqueza de los adornos que ostenta.

—Acompañando al Dr. Collell, han venido para tomar parte en los Juegos Florales el Rdo. D. José Guidol y Cunill, conservador del Museo Episcopal de Vich que ha obtenido el premio de D. Agustín Querol y el Rdo. D. Luis G. Romeu, maestro de Capilla de dicha ciudad, autor de la composición que ha alcanzado el premio del eminente musicólogo D. Felipe Pedrell.

—Para asistir á la peregrinación que se celebrará en el cercano ermitorio de la Providencia, han llegado bastante número de personas. Se espera mayor contingente.

Algunas representaciones de las parroquias de esta Diócesis, vienen con sus respectivas banderas y estandartes.

Crónicas barceloninas

Per l'Inmaculada.—La «Societat Artística y Literaria de Catalunya».

—Epílech de lo de la bomba.

Para descriure com cal la festa de la Inmaculada celebrada aquí, no'n tindriam pas prou ab tota una crónica; així que'n acontentarém dihent lo just; que resultà hermosament grandiosa y ab la magestat que sempre l'ha distingit ja de temps immemorial la devoció dels barcelonins a la Santíssima Verge.

Que l'historica imatge de la Puríssima destacantse d'entremitj de llums y flors en l'altar major de nostra Catedral fou continuament visitada y adorada dels fidels que van omplenà'l temple y sobretot a l'hora dels divins oficis dels que'n fou celebrant nostre cardenal-bisbe, y enaltí las glorias de la Verge'l bisbe auxiliari Dr. Cortés que feu resaltar lo temps de que data ja a Catalunya la devoció a la Concepció Inmaculada avans que fos declarada dogma.

Que la professó, de costum, ha resultat lluhidíssima en estrem ab assistencia a mes del clero, del arcalde, alguns regidors, y recorrent els carrers del voltant del sever temple que, engalanat y vestit de las mellors diadas y onejant en el cim de son campanar la barrada bandera catalana espargia per tots els cors cristians aquella íntima satisfacció que deixan las obras espirituales.

Y finalment, que, encara ab molt més esclat d'entusiasme que a las festes del Jubileu, han resultat eis guarants de balcons y fatxadats, vegeten arreu emblemas y inscripcions en llahor a Maria, en mitj d'una tonalitat de blau y blanc, hermosa nota clara que, agermanante ab el blau del cel puríssim, han fet sentir tota la dolor d'una mena de primavera que parlava a l'ànima de l'eterna que'n espera darrera'l blau immaculat del éter.

Com estava anunciada, el dia 3 del current s'inaugurà al Saló Parés l'exposició anyal, quinta de las que ha celebrat la «Societat Artística y Literaria».

Digne de las anteriors hi figuren en ella las més celebradas firmas formant un bell conjunt de 54 obras.

De primer estuvi crida l'atenció per sas dimensions y l'original del assumptó «L'enterró de Carnestoltes» (Graner), sorprenent estudi de llums y reflexos que impresiona y fa apuntar després la rialla davant aquella grotesca bacanal hon s'hi barrejan entre rojas claros y ves llums la mort y la borratxera d'una vida esbojarrada.

Contrastant ab aquesta nota forta de tonalitats, ens dona la compensació en Brull ab sas telas d'uns colors suaus com vistas a través d'un vel que atrauen y captivan ab sa dolcesa y en particular la «Música», «Sardana» y «Primavera».

Galwey (Galwey) ab «Día plujós», «Tarde de Tots Sants» y «Pampols que moren», impregnats de tota la tristesa del ambient, sab encomanarlo a qui l'atmiri, com aixis l'Urgell (M.), encar qu'en diferenta mena en «Tramontana», «Costas catalanas», «Ultramart» y algun altre tela ab las que sab impresionar potset més que ab la visió dels paisatges y marinas ab la seva ànima, dihent aixis, que sembla filtrarhi en sos hermosos quadros.

D'un parentiu semblant, encar que de una personalitat ben distinta, son entre altres, «Casa de pagès bretona», «Dia gris» y «Rocam» d'en Felú de Lemus. A més exposa eis artista una selecta collecció de dibuixos, entre'ls que s'hi atmiran'l «Cementiri de Santas Creus».

D'una naturalitat qu'encanta son las dos o tres donas de l'Urgell (R.), en quinas cams palpta la vida y quins ropatges semblan relलगuse y sentins'hi l'aire als sospats rellegchs de las enfarsanadas falduillas.

No tancaré pas aquesta enumeració y impressió sense dir quelcóm d'en Tamburini per l'exquisites en sas figuras «Dolorosa» y «Agnus Déi» d'un dol sabor y misticisme, y de'n Cortés y Riera, en Cusi, ab «Poésia» l'un y «En Carnaval» l'altre, y d'en Tolosa y Vilallongat ab sas paisatges y flors el primer y ab dos bonichs paisatges el malanguanyat últim.

En conjunt, una exposició digna del bon gust y anomenada de la «Societat Artística y Literaria de Catalunya».

Aquets dias ha sigut el tema de totas las conversas, tornant a reviuir l'assumptó de la bomba.

Com el regeó de polvora va correr le nova per la ciutat donant gayrebé tant de crit com el mateix fet, el descubrimient del autor de la bomba del carrer de Fernando, que aixis anavan cridant, y esvalotant a l'opinió eis venedors de periódichs.

Y aquets (els periódichs), que ans que tot es el negoci, malgrat lo que s'ha dit hi repetit pera reprimir la propaganda fent celebratds dels criminals, surtiren ab els corresponents retratos y vida y hechos dels autors, deixats en forma de carrnelona novela que bona part de públich se'empassava frisos, famolench de sensacions y de fantasiadoras aventuras.

Han rodad per boca uns quants dias y en particular el d'una dona, que ha sigut protagonista en aquesta mena de tragi-saynet, y acabant tot per lo que preveyam els que no's deixan portar de las primeras impresiones, resultat que l'esmentada y infeliz dona es una desequilibrada y is seus delatats uns subgedes ab més o menys ideas exageradas com desgraciadament n'hi han molts, y no sempre sentne ells del tot culpables, sinó consequéncia de la mateixa propaganda permesa priorísticament y apoloigada per la mateixa premsa.

Y aixis las cosas, tot queda igual, tornant a regnar aparentmen la tranquillat y... fins á un'altra sacudida d'opinió y crispament de nervis.

LL. B.

GUERRA RUSO-JAPONESA

Recíbense pocas noticias respecto á la guerra del Extremo Oriente; ninguna podría decirse, á no ser los telegramas japoneses, que continúan afirmando que la escuadra rusa anclada en Port-Arthur la escuadra rusa anclada en Port-Arthur queda completamente destruida, de lo cual no hay por ahora un solo telegrama de origen ruso que lo confirme.

Algunos de los críticos noveles ingleses comentan este hecho diciendo que en no se explica como una escuadra que en los comienzos de la guerra era casi tan poderosa como la del Japon, se haya dejado por un almirante genial, se haya dejado destruir sin combate; deducen de esto que ha sido víctima de órdenes emanadas de San Petersburgo, pues hace una semana que podía aun salvarse y hasta causar en la escuadra japonesa tales destrozos que la hiciesen inferior á la escuadra del Báltico.

Pero, añaden que esto no era ya posi-

ble, pues había la escuadra desembarcado todos sus cañones para defender los fuertes de tierra; lo cual habrá sido un supremo error si se considera que el éxito de esta guerra depende esencialmente del dominio del mar.

La heroicidad de la defensa hecha por el general Stoessel, según las críticas inglesas, es una combinación de valor personal y de ignorancia estratégica.

Dícese que en el ataque y toma de la colina de los «203 metros» halló la muerte, entre otros oficiales japoneses, el hijo del general Nogi.

En San Petersburgo han causado impresión tristísima las noticias referentes a haber sido destruida la escuadra de Port-Arthur.

La Legación del Japón en París comunica esta noche un telegram de Tokio confirmando que han sido echados a pique dentro del puerto el «Poltava», el «Pobieda», el «Pallada», el «Peresviet» y el «Revizán», continuando la destrucción del «Bayan» y del «Sebastopol».

Según el corresponsal que el periódico suizo «Bund» tiene en Tokio, el primitivo entusiasmo del pueblo japonés se está trocando ahora por una grande inquietud y un inmenso estupor, al ver cómo va perturbando indefinidamente una guerra que se creyó había de acabar en un par de meses, y al considerar que cuesta ya tantos millares de vidas y tantos millones, sin haberse obtenido todavía ninguna ventaja positiva ni poderse predecir el término de los sacrificios que falta aún hacer.

EXTRANJERO

El diputado nacionalista francés M. Syveton que hace poco dió una bofetada en un momento de indignación al entonces ministro de la Guerra, con motivo de las delaciones de la masonería, ha sido encontrado muerto en su despacho.

Los periódicos nacionalistas, fundándose en la versión que asegura haberse hallado, al parecer intencionadamente, obstruida la chimenea de la estufa del despacho de M. Syveton, insisten atribuyendo la muerte de éste desgraciado a un crimen de carácter político.

Las autoridades, por su parte, se han encerrado en la más absoluta reserva, limitándose a decir que la muerte se debió a un accidente casual.

Del conjunto de los informes que se han podido reunir, parece resultar que en el despacho de M. Syveton se había colocado, dentro de la chimenea ordinaria, un aparato de gas representando troncos de leña recubiertos de amianto; parece que este aparato funcionaba mal, pues en uno de los tubos de goma había un escape.

El paquete de periódicos obstruyendo el tubo de la chimenea lo encontró, según su propia declaración, el concejal M. Berthou, el primero que entró en la habitación después de la esposa del desgraciado, y antes de que llegase a la casa el comisario de policía ni el juzgado.

La autopsia del cadáver que han hecho los forenses, ha han presenciado el médico de la familia y dos amigos íntimos de Syveton, deduciéndose del examen practicado que la muerte se produjo por intoxicación con el óxido de carburo.

OFICIAL

Extracto del Boletín oficial: Gobierno de la provincia.—Circular á los alcaldes de los pueblos de esta provincia que están comprendidos en la disposición primera de la Real orden de 3 de agosto último publicada en el Boletín oficial número 188.

Anuncios oficiales.—Tesorería de Hacienda de esta provincia.—Anuncia el nombramiento de auxiliar de recaudador de contribuciones de la primera Zona de Falset.

Hospital militar.—Anuncia una subasta para el suministro de dicho Hospital.

Alcaldías.—Lo de Poblá de Masaluca, Vilella baja, Canonja, Maspujols, Cuní, Pauls, Musara, Vilaverd, Perelló y otras anuncian servicios.

Movimiento de población del día de ayer Nacidos.—Luis Larín Folch, Mariano Pablo Domingo Martí Milá, Teresa Alo-má Brú.

FALLECIDOS.—Ninguno. MATRIMONIOS.—Ninguno.

COMERCIALES

Movimiento del puerto Embarcaciones llegadas ayer

De Barcelona v. Almagro, de 878 ts., c. Tohtil, consignado á los Sres. Mac-Andrews y C.^a

De Barcelona v. Cabo Toriñana, de 787 ts., c. Exiguna, consignado á D. Mariano Peres.

Despachadas Para Valencia v. Cabo Toriñana, con carga general.

Para Bilbao v. Riu Pérez, con carga general.

Mercado de Tarragona

Vinos tintos.—Nuevos á 5 1/4 á 6 1/2 reales el grado y carga. Rosados, á 5 1/2 reales grado y carga de 121'60 litros.

Vinos blancos.—De 10 á 14 grados alcohol, de 5 y 1/4 á 5 3/4 reales el grado, carga de 121'60 litros.

Sardinias: Carifios, á 10 y 11 pesetas millar. Idem grande, 18 á 20 id. Idem mediano, 10 á 16 id. Viveros, á 10 y 11 id. id. Ares, á 12 y 13 id. id.

Trigos.—Urgel y Aragón, de 17 á 18, según clase. Ruso, á 17 los 55 kilos. Del país, de 14 á 15 pesetas cuartera.

Harinas.—Primera de 17 á 17 1/2 reales arroba; Entera, de 16 á 16 1/2; tercera, á 15, saco de 70 kilos.

Acido muriatico (Sauman), de 14 pesetas los 100 kilos.

Arroz-Amonquili, o. 39'00 pesetas los 100 kilos.—1, 41'00 id., id.—2, 42'00 id. id.—3, 43'00 id., id.—4, á 00 idem id.— Bomba 1. 55'00 id., id.—2. 57'00 id., id.—3. 56'00 id., id.—4. 59'00 id., id.—5. 61'00 id., id. Aragón 57.

Alubias pinet.—A 49 pesetas los 100 kilos.—Brayla, á 40 pesetas id., id.

Azúcares.—Blanquillos, á 48'00 reales arroba.—Granito, á 48'50 id., id.—Granulado, á 48'50 id., id.—Cortado San Luis, á 58'50 id., id.—Badalona, á 00 id., id.

Café Puerto-Rico Yanco, á 30'50 duros los 41'6 kilos.—1. á 29 duros, id.—Núm. 2, á 28 id., id.—Núm. 3, á 26'00 id., id.—Caracolillo, á 29 id., id.

Cacahuetes, á 23 pesetas los 50 kilos. Canela ceylan 1. á 24 reales kilo.—Id. 2. á 23 id., id.

Garbanzos, á 40 pesetas los 100 kilos. Leche condensada, á 42'50 pesetas caja.

Higos 16 reales caja de 10 kilos. Sal grano á ptas. 0'80 40 kilos. Id. molida id. 1'00 id.

Alcoholes. Se cotizan: Destilado de vino 88 grados cents. á 130 duros los 516'80 litros.

Destilado de vino 94 á 95.º de 118 á 137 duros los 500 litros.

Los destilados de orujo 88 grados cents. de 125 los 516'80 litros.

Rectificados de industria 95 á 96º cents. de 136 á 157 duros los 500 litros, según clases.

Aguardientes. Se cotizan: Holandas 19 1/2 grados Cartier de 13 á 19 duros la carga de 121'60.

Refinados 24 1/2 grados Cartier de 17 á 26 duros la carga de 121'60.

CIERRES DE BOLSA

Table with columns for Madrid, 9 and various financial instruments like interior contado, fin de mes, etc.

Cambios de Barcelona, día 9

Table with columns for CAMBIOS EXTRANJEROS and locations like Londres, París, etc.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with columns for Diner and Pasa and various public effects like interior contado, fin mes, etc.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with columns for various obligations like errocarril Norte Segovia, Almansa, etc.

ACCIONES FIN MES

Table with columns for various banks and companies like Banco Hispano Colonial, Banco de Barcelona, etc.

Última Información

Servicio especial de La Cruz

La vicepresidencia del Congreso Madrid, 10, 3 t.

En el Congreso se ha seguido ha-

blando] de las gestiones que viene realizando el Gobierno cerca del señor González Besada para que admita la primera vicepresidencia del Congreso.

El interesado se ha negado á ello.

Parece que por esta causa está disgustado el Sr. Aparicio, actual segundo vice-presidente, pues entiende que en este, como en otros asuntos, debería correrse la escala.

Ahora se dice que la primera vicepresidencia la ocupará el señor marqués de Mochales; pero muchos creen que tal vez se correrá la escala, como desea el Sr. Aparicio.

Visita á Maura

La comisión que representa á las sociedades anónimas ha visitado al Sr. Maura, en el Congreso, para recabar del Gobierno que tenga en cuenta sus aspiraciones antes de ponerse á discusión el presupuesto del Ministerio de Hacienda.

Los visitantes han recomendado al jefe del Gobierno la conveniencia de que se establezca una junta de reformas fiscales.

Bolsin 6 t.

En el corro se cotizó esta tarde: Interior, 77'07. Francos, 36'90. Libras, 34'35. Empréstito nuevo, 98'00.

EXTRANJERO

El conflicto ruso-japonés

De la guerra La Legación japonesa ha comunicado un nuevo telegrama de Tokio, confirmando que se prosigue la destrucción de la escuadra rusa de Port Arthur, habiendo causado también numerosos proyectiles japoneses grandes destrozos en los almacenes y construcciones más próximas á los arsenales.

ÚLTIMA HORA

CONGRESO 4'26 t.

A la hora de costumbre se ha abierto la sesión del Congreso, presidiendo el Sr. Romero Robledo.

El Sr. Nocedal pide se cuente el número de diputados.

El presidente dice que se hará después de la lectura del acta.

El Sr. Nocedal dice que es atropellado en su derecho, replicando el Sr. Romero que desconoce el reglamento.

Dáse lectura al acta.

El Sr. Nocedal pide se lea el artículo 109.

El presidente: no habiendo suficiente número se suspende la sesión para media hora.

El Sr. Nocedal: eso si que es desconocer el reglamento.

Después se reanuda la sesión.

El Sr. Nocedal sostiene que esta debió suspenderse la sesión.

El Sr. Romero explica la frase «abrese la sesión» en el sentido de que es lo mismo que dar vuelta á la llave sin abrir la puerta lo cual no queda hecho hasta después de leerse el acta.

Interviene el Sr. Maura para decir que lo ocurrido no perjudica á nadie y pide se procure que haya sesión para bien del país.

El Sr. Nocedal manifiesta que en su opinión es ilegal la sesión.

El conde de Romanones lamenta que se pierda miserablemente el tiempo.

Por fin, termina el incidente.

El Sr. Hinojosa lee textos anarquistas para demostrar la necesidad de que se apruebe el proyecto de represión contra la propaganda anarquista.

Dice que los textos leídos no se hubieran publicado á estar en vigor el art. 6.º del proyecto que se está discutiendo.

Defiende la urgencia de castigar la inducción indirecta de los crimenes ácratas.

ODONTOL

No existe mejor antiséptico dentífrico, con su uso constante dentadura blanca, se previenen y curan con toda seguridad las enfermedades de la boca y dientes calmando enseguida el intolerable dolor de muelas.

DE VENTA: en todas las buenas Farmacias, Droguerías y Perfumerías. Depósito Dr. Andreu, Barcelona.

El Sr. Capdepón explica el porqué el Gobierno liberal presentó la Ley de 1894 y las circunstancias que no han permitido se defina en el Código entre anarquistas utópicos y de acción.

Contesta el Sr. Díaz Cabeña que los liberales están en espíritu al lado del Gobierno. Dice que el proyecto no atenta al Código y que la Ley de explosivos del 1894 queda vigente. Solo se procura castigar á los inductores de los atentados.

El Sr. Ruiz Gimenez apoya su proposición sobre las subsistencias.

Afirma que cuando estaban los francos á la par tenían el mismo precio que ahora.

Declárase partidario de la tasa y de la monopolización de los servicios públicos.

El Sr. Osma dice es enemigo de la tasa de limitación.

Et Sr. Grijalba achaca el encarecimiento de las subsistencias á la depreciación de la moneda.

El marques de Casa Torres ha interrogado al Sr. Maura sobre la explotación de puertos.

Contesta el Sr. Maura que el Gobierno no cederá aunque la parte económica debende de los puertos.

El dictamen sobre losuplicatorios se ha modificado en el sentido de que entenderá solo la Sala de lo criminal del Supremo.

Establece la diferencia que ha de haber para intervenir el Supremo ó el Consejo Supremo.

El Sr. Navarroyerverter ha presentado una enmienda al presupuesto de Gracia y Justicia para que se concedan haberes á los Juecs municipales cuando desempeñan funciones promovidas á instancias de parte.

El Sr. Nocedal ha anunciado para el lunes una interpelación sobre los duelos de los pasados días.

El marqués de la Viesca impugna el voto particular del Sr. Silvea. Este lo defiende diciendo que solo pide 35.000 pesetas para aumentar el sueldo al fiscal y abogados fiscales del Supremo.

Varias

Ha sido aprobado el presupuesto de Gracia y Justicia en el Congreso.

También en el Senado se ha aprobado el proyecto de represión contra el anarquismo, faltando la votación definitiva.

Huelga general

Anúnciase que estallará la huelga general en Madrid.

Los aparejadores de las obras del Seminario se hallan en huelga hace año y medio y ahora reclaman al jefe aparejador los jornales de todo ese tiempo, negándose éste, dos demás aparejadores hacen común con sus compañeros peligrando queden sin trabajo 20.000 obreros.

El gobernador interviene.

MENCHETA.

Tip. de F. Sugrañes, Conde de Rius, 9.

ESTUDIO DE PRACTICAS MERCANTILES

BAJO LA DIRECCIÓN DE D. Bartolomé Lartigau

Interventor del Banco de España en esta plaza

Preparación completa para el ingreso en dicho Establecimiento. Clases especiales para la enseñanza de la teneduría de libros, cálculos mercantiles, correspondencia comercial, reforma de la letra inglesa, redonda y griega.

R. S. Carlos, 20, 2.º izquierda

Se contesta á consulta, relativa, al establecimiento de contabilidades especiales, balances y liquidaciones de comerciantes, sociedades testamentarias etc.

EL PIO X DE UTRILLO

Magnífica oleografía de 65 X 90 cent., á veinte tintas, copia exactísima del retrato del Padre Santo sacado del natural por el citado pintor, de mérito sobresaliente.

Es el objeto de arte más á propósito para adorno de las casas cuyos moradores saben juntar la piedad al buen gusto.

Véndese al módico precio de cinco pesetas.

Los pedidos á esta Redacción.

¡¡FUMADORES!!

EL MEJOR



PREMIADO

En la Exposición Universal de París 1900 y en la de Barcelona 1888. Depósito en Tarragona: D. Ramón Abelló, Conde de Rius, 10.

TIENDA DE MERCERIA

PENSIONISTAS

Se admiten de 1.º y 2.º Enseñanza en el acreditado Colegio Josefino dirigido por D. José Daniel Matamoros, plaza de la Fuente número 16 y calle de la Palma número 2, Tarragona, por solo 50 pesetas mensuales, incluso la gimnasia y enseñanza preparatoria, siendo los cuidados especiales, los alimentos abundantes, variados y nutritivos y las habitaciones espaciosas y bien ventiladas, con la ventaja de que si se ausentan de este Colegio por las vacaciones de Navidad y Pascuas, por enfermedad ó cualquier incidente, solo se les descontará la mitad del importe de los días ausentados.

Clinica Veterinaria

BAJO LA DIRECCIÓN de los profesores señores Pi y Montardit

Subdelegado de Veterinaria y Veterinario municipal respectivamente de esta capital.

Ampliada con un completo y moderno Arsenal instrumental, un perfeccionado Potro y una utilísima Faja-polea para echar los animales sobre mullida cama con pasmosa rapidez y sin que puedan causarse el menor daño.

Se admiten animales en la Clínica por un módico precio, contando con personal idóneo para su cuidado bajo la exclusiva dirección de los profesores. Misericordia, 6 (puerto) y Afueras de San Francisco, 21.

Nota importantísima:

Advertimos al público que en nuestros establecimientos se practica el Arte de herrar tanto Normal ó higiénico como el Terapéutico y Ortopédico bajo la exclusiva vigilancia de los profesores: única y verdadera garantía contra los numerosos vicios y defectos de que adolece el herraje empirico y rutinario siempre en perjuicio de los dueños de animales.

VINOS FINOS

DE ROMAN SALESAS

producidos y conservados en sus Propiedades y Bodegas de Vilaseca de Solcina

ACEITES FINOS DE OLIVA

Y Vinagres de vino

de la misma procedencia. Depósito en esta capital para la venta al detalle y reparto á domicilio,

ARMAÑÁ, 6.

APRENDIZ

Se necesita uno para una tienda de Ultramarinos de esta ciudad. En esta Redacción informarán.

Jarabe de hipofosfitos CLIMENT

El legítimo marca SALUD

Exijase el legítimo Jarabe Climent Salud único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El Jarabe de Hipofosfitos, marca SALUD, se receta, a las criaturas delicadas y enfermizas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, cria carnes sólidas y fortifica el sistema nervioso de los niños. Millares de médicos lo han adoptado con preferencia á todas las Emulsiones de Aceite de Hígado de Bacalao, Jarabe de Rabano, Vinos Tónicos, etc., etc., por su agradable sabor y efectos más rápidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento orgánico.

EMULSION NADAL ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE

Única que contiene el 80 por 100 de aceite hígado de bacalao y glicerofosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa.

Aprobada y recomendada por los Colegios de Médicos y Farmacéuticos de Barcelona, mediante el análisis de los Sres. Dres. Bonet, Catedrático de Farmacia de Madrid y Codina Langlin de Barcelona.

Es aumento concentrado, medicamento tónico, estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos y salida dientes. Necesaria á los niños, embarazadas, viejos y personas débiles; para las enfermedades consuntivas, convalescencia, diabetes, tos, catarros, tisis, escrófulas, raquitismo, linfatismo y dolores; aumenta la leche y el vigor.

VENTA: FARMACIAS Y ALMACENES DE DROGAS.—EN TARRAGONA. MAYOR. 14



SASTRERIA Y CAMISERIA DE VICENTE BRELL

Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima temporada quedará establecido todo el surtido para la construcción de *dulletas*, *balandrines*, *mantos* y *gotanas* de todos precios. Sotana desde ocho duros.

Géneros alta novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora. Esmero, puntualidad y prontitud en los encargos.

Tarragona.—Conde de Rius, 23 Rambla S. Juan, 57.

GRANDES REBAJAS GRAMOPHONE

MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA



F. RIGAU, relojero

Bajada de Misericordia, 14, Tarragona

Catálogos gratis á quien los pida

FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS Y PIEDRA ARTIFICIAL

GRAN VARIEDAD EN DIBUJOS Á PRECIOS ECONÓMICOS

Azulejos, Baldosines, fregaderas vidriados y todo cuanto se refiere al ramo de construcción.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

NO COMPRAR SIN VISITAR ESTA CASA
Tarragona.—Ramón Vila, Unión, 43.—Tarragona

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de diciembre saldrá de Bilbao, el 21 de Santander, y el 21 de la Coruña el vapor **ALFONSO XIII**

directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo

línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de diciembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y 30 de Cádiz, el vapor **MANUEL CALVO**

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, é isla de Santo Domingo.

línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de diciembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor **BUENOS AIRES**

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico-Habana, Puerto-Lignon, Colon, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto-Plata, con trasbordo en Puerto-Rico para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carupano, Trinidad, Guayana y Guayana con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 3 de diciembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor **ISLA DE PANAY**

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoor y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de diciembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor **LEON XIII**

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

Línea de Fernando Poo

El día 25 de saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 21 de Cádiz el vapor **M. L. VILLAVERDE**

directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes miércoles, y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados. Para más informes en Barcelona, Sres. Ripoll y C.ª, calle Dormitorio de San Francisco, 25 principal. Representante en Taragona, D. Emilio Borrás, plaza de Olózaga.



Agua y Sales Naturales Purgantes de MEDIANA DE ARAGON

Diuréticas.—Depurativas.—Laxantes

No exigen régimen No irritan jamás

Su efecto es segurísimo en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestion del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericia, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en Loción y Baño son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el Herpetismo, Escrófulismo, Eczema y todas las afecciones de la piel que tienen por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

Para preparar la mejor agua de mesa, la más económica, la que no tiene rival; para todas las afecciones del Estómago, Hígado, Riñones é Intestinos.

Infalible contra la obesidad

Es agradable en las comidas. No altera el vino. Véndese en todas las farmacias. Agentes Generales: Jové y Blanch, Barcelona. Domicilio Social: Rambla Cataluña, 116, Barcelona.

„LA ACTIVIDAD“ PAMPLONA.—(NAVARRA)

Sociedad de Seguros muy útiles y ventajosos para todas las personas de cualquier edad, sexo, estado y posición, en formas y condiciones nuevas, desconocidas en España y en el extranjero, simpáticas y altamente morales, y de solidez y garantías inmejorables.

Seguro Infantil

recomendado á los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir un dote á los hijos para terminación de carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida sobre una y sobre dos cabezas con y sin reconocimiento médico, muy consolador para los cabeza de familia;

Seguro de Vida y Renta Vitalicia

verdadera caja de ahorros para la vejez y para la familia;

Seguro de Renta Vitalicia inmediata

muy conveniente á las personas sin herederos que les interesen;

Seguro á Plazo fijo

desde solo dos años de plazo, utilísimo á todos en general.

Se admiten suscripciones desde un tipo muy infimo de prima mensual (una peseta) al más elevado que se deseen.

Ningún suscriptor pierde sus derechos si por causas imprevistas se ve privado, por algún tiempo, de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado pierde sus derechos si se queda huérfano y sin quien continúe la suscripción; los niños inscritos antes de los seis años de edad perciben un buen premio en efectivo ya al hacer la primera comunión; todo suscriptor tiene derecho á préstamos si los necesita y á otras varias ventajas que demuestran la formalidad y nobleza insuperables de esta Sociedad, por todo lo cual ha merecido los mayores elogios y aceptación de toda la prensa y público en general. Fundada en 1899 cuenta actualmente ya con más de 50.000 suscriptores, de los cuales 38.000 son niños inscritos al «Seguro Infantil»; tiene más de diecisiete millones de pesetas de garantía sólida y real y sus acciones se cotizan en esta fecha á más del 300 por ciento, son muchos centenares los contratos terminados y todos satisfechos puntualmente y es, en fin, una poderosa Sociedad, no solo de Seguros, sino también de Crédito, Comercio é Industria.

Es Representante directo de dicha Sociedad, en esta provincia y en las de Barcelona y Lérida (en las cuales á pesar de su muy reciente conocimiento cuenta ya hoy con 654 suscriptores efectivos), **D. LEÓN FERRETÉ GENE**, Caballeros, 10, Tarragona, quien se complace en facilitar todos los datos apetecibles y suscribir á cuantos lo desean y solicitan.

Las personas de fuera de Tarragona pueden dirigirse también al mismo, verbalmente ó por escrito, ó á los sub-representantes locales respectivos que son ya varios los establecidos y pronto los habrá en todas las poblaciones.

NOTA.—Se necesitan representantes locales en algunas poblaciones: para detalles dirigirse al referido **D. L. Ferreté**.

COMERCIO DE J. GUELL

Mayor, 39. Tarragona

Merinos, Casimires y Tamis para trajes de señores sacerdotes. Cambreines y Batistas para Sobrepellices.

Géneros para luto, Pañería, Lencería Tegidos algodón alta novedad. Mantas de lana y de algodón, Mantones Pollitas y Tules, Sábanas de todas clases, Corsés, Mundos y Maletas, todo á precios muy baratos.

Cerrado los días festivos

Tarragona, J. Guell, Mayor, 39, Tarragona

ABONO INDIANO PASTILLAS SERRA:
son las mejores para curar la TOS

y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.

Á TRES REALES CAJA
 Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla de San Juan, núm. 57; Teléfono 48

VEGETAL

para toda clase de cultivos en particular para hortalizas y frutos primarios reco- nocido por eminentes agricultores y agrónomos de diferentes países de Europa.

Representante en la comarca: D. Pablo Tomás Sole

PLAZA FUENTE, 19. TARRAGONA